

III.

Le caractère de l'enseignement confié par Jésus Christ aux apôtres, était essentiellement indépendant de toute transmission scripturaire.

"Allez, enseignez toutes les nations," avait dit le divin Maître.

Le Symbole, monument le plus universel de l'action apostolique sur le monde ne fut point écrit. Son authenticité n'en est que même accusée.

Nos pères nous ont appris, dit Rufin, qu'après l'Ascension du Seigneur, alors que le Saint Esprit, descendu sur les apôtres, sous forme de langues de feu, leur eût communiqué le don des langues les plus diverses, en sorte qu'aucun peuple si lointain et si barbare qu'il fût, ne pouvait échapper à l'action de leur zèle, il leur fut ordonné par Dieu lui-même, d'aller porter l'Évangile à toutes les nations de l'univers. Sur le point de se séparer, ils rédigèrent une règle de foi commune, pour que leur enseignement à tous les futurs disciples du Christ fût le même. Rassemblés dans l'Esprit Saint, ils composèrent une courte formule dogmatique qui devait servir de règle générale. C'est à juste titre qu'ils donnèrent à leur profession de foi le nom de Symbole. (Darras, v.)